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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

Der Ausschuss für Bildung, Kultur, Jugend und Sport führte seine 26. öffentliche/nicht öffentliche 

Sitzung am Dienstag, dem 28.11.2017 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Stadt Bitterfeld, Markt 7, 

Rathausneubau, Beratungsraum 312 von 18:15 Uhr bis 20:15 Uhr durch. 

 

Teilnehmerliste 

 

stimmberechtigt: 

Vorsitz 
Klaus-Ari Gatter  

Mitglied 
Mirko Claus  

Christa Blath  

Ralf Kalisch  

Mitglied mit beratender Stimme 
Gudrun Rauball  

Sachkundige Einwohner 
Roland Kirmse  

Prof. Dr. Hans Poerschke  

Britt Riehl  

Stadtelternrat 
Thomas Pietzner  

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Doreen Garbotz-Chiahi  

Christel Vogel  

René Vollmann  

Sachkundige Einwohner 

 
Jutta Engler  

Uwe Müller  

Christian Riemann  

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 28.11.2017, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung vom 17.10.2017 

 

  

   

4    Einwohnerfragestunde 

 
  

   

5    Grundsatzbeschluss - Regionales Marketingkonzept 

BE: OB-Bereich 
Beschlussantrag 

277-2017  

6    Informationen zu Kinderspielplätzen im Stadtgebiet 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 
  

   

7    Mitteilungen, Berichte, Anfragen 

 
  

   

8    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle 

Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einberufung sowie die 

Beschlussfähigkeit mit 4 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern, einem 

Ausschussmitglied mit beratender Stimme, dem Stadtelternrat und 4 

sachkundigen Einwohnern fest.     

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Nachdem keine Änderungen zur Tagesordnung festgestellt werden, lässt der 

Ausschussvorsitzende über diese abstimmen. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 4  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung vom 17.10.2017 

  

 

 

 Herr Teichmann informiert, dass im nicht öffentlichen Teil der 

Niederschrift Änderungen vorgenommen werden sollen und benennt diese. 

Diese Änderungen werden sofort von den Papierempfängern vorgenommen 

und für die Laptopbesitzer entsprechend im System geändert. 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen festgestellt werden, lässt der 

Ausschussvorsitzende über die so geänderte Niederschrift abstimmen  

     

mehrheitlich mit Änderungen beschlossen 

 

Ja 3  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 4  Einwohnerfragestunde 

  

 

 

 Es sind keine Einwohner anwesend.     

 

 

 

zu 5  Grundsatzbeschluss - Regionales Marketingkonzept 

BE: OB-Bereich  
Beschlussantrag 

277-2017 

 Herr Klaus Hamerla geht auf die ausgereichte Präsentation und die 

Bedeutung einer Beschlussfassung zum Beschlussantrag ein. Er berichtet 

von den bisher stattgefundenen Beratungen und weist darauf hin, dass es 

sich um einen fortlaufenden Prozess handelt. 

Die Ausschussmitglieder diskutieren zum Inhalt des Beschlussantrages und 

gehen auf Details einer weiteren Entwicklung der Stadt und der Goitzsche 

bzw. der drei Seenstandorte ein. Dabei sollte die Integration der Jugend 

unbedingt Berücksichtigung finden und festgehalten werden. 

Unter anderem Herr Claus regte an, die Jugendlichen für ein Projekt zu 

begeistern, in dem sie z. B. einen Film entwickeln, der für Marketingzwecke 

genutzt werden könnte. 

Mit der Aussicht auf weitere Diskusionen zu diesem Thema lässt der 

Ausschussvorsitzende über den BA abstimmen. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 4  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 6  Informationen zu Kinderspielplätzen im Stadtgebiet 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  
 

 

 Herr Schulze geht auf das Dokument zu den Kinderspielplätzen ein. 

Er teilt außerdem mit, dass es gelungen ist, den Sand auf allen 

Kinderspielplätzen auszutauschen. Es werden weitere Geräte ausgetauscht 

bzw. ersetzt.  
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Auf Anregung von Frau Riehl wird sehr umfassend darüber diskutiert, ob 

man weniger aber dafür größere Kinderspielplätze mit mehr Spielgeräten 

einrichten sollte. Letztlich ist dies im Einzelfall überlegenswert, wenn 

Kinderspielplätze sehr nahe zueinander liegen, grundsätzlich ist aber das 

Prinzip „kurze Beine kurze Wege“ primär zu berücksichtigen. 

Weiterhin wird festgestellt, dass die Kinderspielplätze in den Abendstunden 

oft von Jugendlichen gebraucht und sehr unordentlich verlassen werden. 

Herr Gatter und Herr Claus berichten aus eigener Erfahrung, dass man die 

Jugendlichen auf dieses Problem ansprechen sollte und dies auch fruchten 

könnte. 

Die Ausschussmitglieder diskutieren um die Möglichkeit, z. B. 

Verschließen und Öffnen der Kinderspielplätze durch Privatpersonen auf 

freiwilliger Basis abzusichern. Herr Schulze teilt mit, dass dies nur ohne 

eine Auftragserteilung durch die Stadt Bitterfeld-Wolfen erfolgen kann, da 

dies versicherungstechnisch sonst nicht zu händeln ist.  

     

 

zu 7  Mitteilungen, Berichte, Anfragen 

  

 

 

 Herr Teichmann teilt mit, dass der Jugendclub Linde durch den Landkreis 

an den Jugendclub `83 e. V. vergeben wurde. Die Mitarbeiterin Frau Pfeiffer 

wird auch unter dem neuen Träger die Jugendlichen weiter betreuen.  

Im letzten Landkreisjournal wurde die Ausschreibung zum 

Beteiligungsverfahren für den Jugendclub Greppin veröffentlicht.  

Herr Teichmann verteilt eine Ausarbeitung bezüglich der 

Schulentwicklungsplanung. Fazit daraus ist, dass aus heutiger Sicht bis an 

das Ende des Planungszeitraumes alle Schulstandorte (einschließlich GS 

Greppin) gesichert sind. 

Herr Gatter fragt nach den derzeitigen Eigentumsverhältnissen der 

Comeniusschule im OT Bitterfeld. 

Herr Schulze teilt mit, dass noch immer die Möglichkeit besteht, dieses zu 

kaufen. 

Herr Teichmann informiert, dass der Landkreis im Juli eine Erhebung 

initiiert hat, wonach die Kultureinrichtungen der Stadt erfasst und aus 

städtischer Sicht eingestuft werden sollen, wie bedeutsam diese für den 

Landkreis sind. Er geht im Einzelnen auf die Einstufungen ein. Das 

Kreismuseum sollte auch als sehr bedeutend eingestuft werden, was von 

Herrn Teichmann so übernommen und an den Landkreis weitergeleitet wird. 

Herr Teichmann informiert weiter über Änderungen des KiföG auf Grund 

eines Urteils vom Landesverfassungsgericht, welches aussagt, dass die 

Finanzierung nicht rechtens geregelt ist und das Land bis zum 31.12.2017 

nachjustieren muss. 

Als Reaktion darauf wird es ab 01.08.2017 eine Novelle geben, in der die 

nicht gesetzeskonformen Regelungen geändert sind. Es wird ab 01.01.2017 

nicht mehr die Bedingung geben, dass sich die Kommunen mit mindestens 

50 % am Defizit beteiligen müssen, real beteiligen sich die Kommunen 

jedoch meist über 50%.  Es wird weiterhin höhere Platzpauschalen geben, 

die eine Reaktion auf den neuen Sozialtarif für Erzieherinnen und die 

deutlich längeren Betreuungszeiten darstellen. Letztlich wird es auch im 

nächsten Jahr keine Beitragserhöhungen geben müssen. 

Im weiteren Verlauf spricht Herr Gatter die Einsätze der Lehrer in den 

Schulen an und dass man mit der Herabsetzung der Stundentafeln nur den 

Schülern die Möglichkeit zu Lernen nimmt. 
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zu 8  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der Ausschussvorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung. 

     

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Klaus-Ari Gatter 

Ausschussvorsitzender 

 

gez. 

Kerstin Freudenthal 

Protokollantin 
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